

PITIÉ POUR LES VICTIMES

Des témoignages poignants parviennent régulièrement au **Réseau anti-arnaques** : des personnes victimes d'arnaques dites africaines - car émanant essentiellement de Côte d'Ivoire - expriment leur désarroi, voire leur honte, à avoir été bernées.

Les dégâts sont, certes financiers, mais également psychologiques.

Les premières réactions de l'entourage (*famille, voisins, amis*) comportent le plus souvent une connotation moralisatrice : « Il est évident que c'était une arnaque », « jamais tu n'aurais dû payer ».

Or, le rôle de l'entourage est justement d'accompagner et de soutenir la victime.

Par expérience, le **Réseau anti-arnaques** sait que les escrocs peuvent être de fins psychologues qui savent trouver la faille (*santé, détresse morale, tracas financiers*).

Et l'arnaque ne touche pas que les personnes défavorisées : tout consommateur peut tomber dans le piège tendu. Ainsi, le fils d'une victime qui avait été le premier à faire la morale à l'un de ses parents victimes d'une arnaque africaine a failli lui-même se laisser piéger par un SMS de type « avis de colis en instance » cachant un numéro surtaxé. Il a dû son salut à la réaction de son épouse qui avait détecté le piège.

INFO-ALERTE est une mise en garde hebdomadaire diffusée par le **Réseau anti-arnaques**, association partenaire de l'**UFC-Que Choisir**, BP 60512, La Chapelle Saint Laurent, 79306 BRESSUIRE cedex (contact@arnaques-infos.org)

Site : www.arnaques-infos.org

SIRET : 503 805 657 00031

Reproduction autorisée sous réserve de mentionner l'origine.

Directeur de la publication : **Pascal TONNERRE** (president@arnaques-infos.org)